



光葉ワーキングクラブメールマガジン

<2016年4月号>

109号 2016.04.01 配信

そこ此処に初々しい新入生やフレッシュマンの姿をみかけるこの頃です。学園は桜が満開です。4月から、昭和26年に誕生した「昭和幼稚園」が「昭和こども園」として生まれ変わります。0歳児から就学前までの一貫した教育・保育が実施されます。大学、中高等部、初等部、こども園は、喜びと活気あふれる新年度のスタートを切りました。今年度もメールマガジンをワーキングネットワーク委員で配信してまいります。

■学園だより

- ・4月 2日（土） 入学式 大学院・大学を合わせて新入生約1,380名を迎えます。
- ・4月 30日（土） 創立記念式 （創立者記念日 5月2日）

■同窓会だより

- ・4月1日 光葉同窓会報 第86号発行

第43回 光葉同窓会総会のご案内

開催日 2016年5月15日（日）

会 場 昭和女子大学

第1部 総 会 10:30~12:00 グリーンホール
記念写真撮影

第2部 懇親会 12:30~14:30 学園本部館3階大会議室

多数の恩師の先生方をご招待しております。学生時代を回顧しゆっくりと歓談のひと時をお過ごしください。皆様お誘いあわせのうえ、是非ご参加ください。

台北 碧湖国民小学校弦楽団 演奏会のご案内

日 時 2016年4月12日（火） 15時ごろ

場 所 創立者記念講堂

台湾支部 張 純萍 様を代表として碧湖国民小学校弦楽団関係者約50名が昭和女子大学を訪問され、初等部・中高等部と弦楽を通して交流会が開催されます。

その後、記念講堂で演奏会がありますので、是非ご参加いただき弦楽をお楽しみ下さい。

■ 広げよう光の葉

小西 泰枝さん

2015年 大学院生活機構研究科人間教育学専攻 修了

幼稚園の先生になりたい、という幼少の頃からの夢を叶えるために、初等教育学科(幼保コース)を受験し、入学しました。在学中は、複数の免許・資格取得のために励んでいたため、授業や課題、教育実習・保育実習に追われていた印象が強く残っています。

3年生からのゼミでは大好きな音楽の研究をするために、永岡都先生のゼミに入りました。同じゼミに同級生がいなかったこともあり、先生と一対一で文献研究を行ったりピアノを演奏したりするなど、理論と実践の両面から音楽と向き合いながら卒業論文「保育者として必要なピアノの演奏技術の研究—ピアノ歌曲とその学習過程の記録の分析を通して—」を執筆しました。

大学卒業後は昭和女子大学大学院生活機構研究科人間教育学専攻へ進学しました。幼稚園へ就職することも考えましたが、兄が大学院に進学し研究に没頭する姿を見て、私も卒業論文で執筆した内容をさらに研究して深めたいと思ったため、進学を決めました。大学院でも永岡都先生のゼミに入り、先生や大学院の仲間と共に音楽教育や幼児音楽、音楽表現について議論し、時にはピアノや電子ドラムなどの音楽実践も行いました。修士論文は「幼稚園教諭・保育者養成課程におけるピアノ教育の課題分析とその克服に向けての提案—求められる演奏技術と効果的な教材について—」と題し、幼稚園教諭・保育者養成課程におけるピアノ教育に焦点をあて、教員・保育者として求められる演奏技術と効果的な教材・指導方法について検討しました。論文執筆にあたり、目に見えずに音として消えてしまう音楽をについて論理的に書くことや学生に協力していただき行ったアンケート調査の分析・考察には、かなりの時間をかけたと記憶していますが、好きなことに没頭できる楽しい時間でもありました。

ある日、当時理事長でいらっしゃった人見楷子先生からのご依頼があり、在学中に学園内の式典(入学式・創立記念式・卒業式など)でオルガンを演奏するという大変貴重な経験をさせていただくことになりました。このことは中学・高校で学んだパイプオルガンを学生生活で活かすことができ、大変嬉しく思うとともに、私の宝物となる大切な思い出となりました。

現在は昭和女子大学附属昭和幼稚園に奉職し、幼稚園教諭として勤めています。幼稚園現場では歌を歌う時などピアノを弾く機会が多いこともあり、“音程とリズムを安定させた、音楽的な表現力を伴ったピアノ伴奏”や現場で多く使われている伴奏形式など、研究を進める中で明らかになった教員・保育者に求められる演奏技術が自分のものとして体得され、実践に自然と役立っています。

今後は幼稚園に勤めながら幼稚園現場における音楽のコミュニケーション力やピアノの演奏技術について実例をもとに研究していきたいと思っています。

【End】

☰ 2016年 4月～6月の運勢 ☰ * 開運グッズ : お茶、メモ帖



4月を迎え桜の季節となりました。春の五行は木、季節は着実に移り変わり、木の芽が陽光に向かい伸びてゆく様子はまさに木の気が旺盛なことを表しています。

春は冬の間溜まったものを体外に排泄する季節でもあります。旬の山菜にはデトックス効果の高いものが多くあり、山菜料理は日本古来の養生法です。

春は心身ともに活気が満ちてくる季節でもあります。美味しいものを食し気分をリフレッシュすれば、新鮮なエネルギーで日々前進することができるでしょう。

輝かしい春をお迎えくださいますように。

< ☯十二支別 2016年 4～6月の運勢 >

子	心に迷いがある時は高い場所でティータイムを。良き道が開かれてゆくでしょう。
丑	自己がレベルアップする時期。暖めていた考えは今すぐ着手すると上手くゆきます。
寅	着実に進歩する時。貴女にはそれに見合ったエネルギーが既に与えられていますよ。
卯	対立を感じる気配を感じたら深呼吸、此处で平静でいられれば目的地へ到達します。
辰	心に響く素敵な人や出来事に会おうでしょう。協力者が現れる兆しがあります。
巳	変化の時を迎えました。慎重さが開運の鍵なのであわてないで事にあたれば吉です。
午	何をやっても上手く行く時。但し物質的なものにこだわると効果が半減。断捨離！
未	多少の困難があっても、思いがけない解決策がもたらされます。楽観的な態度が吉。
申	自分の願望を心の中で明確に想像する時。それは近い将来現実のものとなります。
酉	何かを決断する時。今、貴方の運気は強いので自分の直感を信じて決めましょう。
戌	自分の周囲に意識を向ける時。貴女の傍の一人ひとりに大きな宝が隠されています。
亥	運気は上昇をし始めました。木の芽が伸びるように、地道な努力が実を結ぶ時です。

皆様のお幸せをお祈り申し上げます。